



En el sector de Extremadura se han hecho al enemigo más de 1.500 bajas en la última jornada, se le han cogido 350 prisioneros y abatido cuatro aviones.

Parte Oficial de Guerra

En el sector de Extremadura han continuado nuestras tropas rechazando todos los ataques del enemigo que tampoco hoy ha conseguido adelantar un solo paso, sufriendo gran cantidad de bajas que seguramente pasan de 1.500 pues solo en el combate sobre una de nuestras posiciones se hicieron cerca de 500. El número de prisioneros se eleva a 350.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION

En combate aéreo sostenido en Extremadura han sido derribados hoy cuatro aviones, sin pérdida alguna por nuestra parte.

En la noche del 28 al 29 fué bombardeada la fábrica de material de guerra de San Felú.

Salamanca 30 de agosto de 1938.—Tercer Año Triunfal

Lo que cuentan los prisioneros hechos en el sector del Ebro

por JUSTO SEVILLANO

Agotado el enemigo, hundida su moral combativa y el impulso que prepararon durante varios meses, sólo les duró veinticuatro horas. Ahora calla en las riberas del Ebro. Quiere decir esto, y una vez más hemos de repetirlo, pues ellos se han encargado de propagar por el mundo que les es adicta la moda de su triunfo, que su ofensiva está fracasada, frustrado el golpe de mano que, fraguado en Cataluña, se ideó contra los caminos de Aragón, que jamás alcanzaron.

Desde sus posiciones, vieron los rojos las carreteras que soñaban cortar, y allí se quedaron encaramados en unas posiciones de piedra, con el río a la espalda, mirando las anchas carreteras: esas carreteras, por las que hacen cien años discurrían las boinas que eran leales a don Ramón Cabrera y por donde hoy marchan al frente otras boinas rojas sobre azules camisas.

«En buena nos metieron los dirigentes,—nos decía ayer un evadido.—Esto del paso del Ebro, nos lo pintaron como un triunfo y nos aseguraron que aquí terminaría la guerra y que aquí habíamos de abrir la tumba del fascismo. Llevamos un terrible castigo y no hemos dado un solo paso adelante y ya son tres las divisiones cuyos restos han tenido que volver a la retaguardia para reorganizarse, pues sus efectivos quedaron aniquilados por nuestra aviación y artillería.

«En la conquista de unos kilómetros, nos hemos desgastado y las fuerzas con que Cataluña disponía para combatir, han caído del lado de acá del río. No vemos la victoria por ninguna parte».

«Un día nos visitaron Negrín y Alvarez del Vayo—nos dice otro prisionero,—afirmándonos en el discurso que pronunciaron, que aquí habían sido destrozados los fascistas de todos los países.

«Por cierto—añade otro prisionero—que mientras hablaba el presidente del Consejo y Ministro de Estado, volaba la aviación republicana sobre ellos y se advertía en la manera de mirar al cielo ambos personajes trasluciendo claramente su temor que no estaban muy seguros de la identidad de aquellos aparatos.

«¿Serán facciosos?—parecían preguntarse Alvarez del Vayo y Negrín, cuando miraban inquietos al cielo, en tanto hablaban a los milicianos».

A pesar del optimismo de los primeros comunicados enemigos, claramente se ve, que nadie ha creído en el mentido triunfo. Son muchos los muertos, los prisioneros, los heridos y los desaparecidos en los mil dramáticos incidentes ocurridos al pasar de noche las frágiles pasarelas, para tomar posesión de unos áridos peñascos que nos compensen el terrible sacrificio de vidas.

«Aquí nada teníamos que hacer—nos dice un prisionero.—El camino es, como nos decían nuestros jefes, hacia el sur, pero no combatiendo, sino colgado el fusil a la espalda y los brazos en alto.

Así hemos de romper la marcha hacia las filas facciosas. Así lo he hecho yo en la mañana de hoy y así lo harán, en cuanto puedan, mis compañeros, hacia adelante sí, pero con los brazos en alto. Esta es la fórmula que uno pone en práctica cuando puede».

Era día de poca actividad bélica, pero, como siempre, frente al enemigo en guardia y alerta, todos los servicios del Gran Ejército de Franco, cada línea, cada puesto del frente, constituyen una amenaza para los que iniciaron una ofensiva sobre el río una desventurada noche de agosto para quedarse mirando, por unas horas, los infranqueables caminos de Aragón, guardados por una tropa en alerta.

flechazos

Por EMILIO MATO

*Al hombro la jerezana,
el trabuco en bandolera,
la ganzúa en un bolsillo
y en otro la palanqueta,
con un séquito de siete
sujetos de su ralea,
a tierras de Pancho Villa
se marcha González Peña.*

*Al conocer el «suceso»,
los cerrijos se refuerzan
echan los bancos los cierre»,
cierran los ricos sus puertas:
los que en Mejico ha dejado
Cárdenas con dos pesetas
(según datos estadísticos
no llegan a dos docenas)
o se marchan a los montes
o se cruzan la chaqueta.
Hasta las mamás, si el nene
llega a coger una «perra»,
en vez de invocar al «coco»,
nombran a González Peña.*

*Y el «ministro de Justicia»
de la colonia soviética
en que se halla convertida
esa pequeña parcela
en la que Negrín actúa
con los miembros de su «checa»,
con su jerezana al hombro
y el trabuco en bandolera,
por tierras de Pancho Villa,
dejando chicas sus gestas,
írd con sus siete «socios»,
otros nuevos «Niños de Ecija».*

Detalles del trágico episodio ocurrido en territorio francés. Un italiano se desembaraza de tres agentes rojos

Paris.—Informan de Perpignan sobre un trágico episodio provocado por la inaudita intromisión de la policía de la España roja en territorio francés. En una casa aislada, llamada Mas Picamal, a dos horas de camino del municipio de Argeles sur Mer, vive desde largo tiempo un italiano llamado Angelo Bartoletti, de 45 años, que ejerce el oficio de leñador y de carbonero. Hace unos días, Bartoletti vió llegar a tres hombres que le dijeron ser comerciantes españoles, Agustín Oliva, Alfonso Cavetto y Joaquín Rubio, todos de Barcelona.

En realidad se trataba de tres agentes de policía de la España roja, venidos a Francia bajo aquellos nombres falsos para buscar un agente de la España Nacional, un cierto José

Ferrosola, que ellos suponían que podía encontrarse en aquellos parajes, Bartoletti oídas sus peticiones dió de comer a los tres que de improviso preguntaron a su huesped si había visto a Ferrosola, que según ellos había pasado por aquel sitio. Bartoletti, que no había visto a nadie respondió negativamente, pero los falsos comerciantes no le creyeron y quisieron obligarle por la fuerza a hablar.

Bartoletti, viéndose agredido, empuñó el propio fusil de caza e hizo fuego contra el llamado Cavetto, matándolo de un tiro. Con otro tiro mató a Rubio. Seguidamente, armado de una hoz, hirió en el rostro al sobreviviente Oliva, que se dió a la fuga. Bartoletti persiguió al falso Oliva hasta Argeles-sur-Mer, donde logró alcanzarlo y detenerlo.

Lo llevó al Cuartel de los aduaneros, a los cuales relató la agresión sufrida y cómo tuvo necesidad de defenderse. La autoridad judicial de Ceres hizo una investigación en el lugar. En el Mas Picamal se han encontrado los cadáveres, cuya autopsia ha sido ordenada.

En espera de un nuevo interrogatorio, Bartoletti y el pseudo Oliva han sido puestos a disposición de la policía.

Declaraciones del Ministro de la Guerra del Japon

Tokio.—El Ministro de la Guerra Itagaki, que fué entrevistado por la prensa, ha declarado que la cooperación entre el Japon, China y Manchucuo constituye el único objetivo militar japonés, así como el de la reconstrucción económica japonesa sobre la base de una economía encauzada y controlada.

Agrega el Ministro japonés que la caída de Hankón es solo cuestión de tiempo; pero es difícil prever la actitud que después de la caída de esta ciudad adoptará el gobierno de Chang-Kel-Scek.

De todos modos—añade—el Japon continuará su ofensiva hasta la rendición del cabecilla chino. Itagaki, manifiesta, además, que el Gobierno nipón ha tomado las medidas necesarias para una eventual continuación de las hostilidades.

El Komintern intensifica su labor de agitación

Varsovia.—Informes recibidos de Moscú, dicen, que el Komintern ha enviado nuevas instrucciones a sus agentes y personas de confianza en el extranjero, para intensificar la agitación comunista en Francia y Checoslovaquia.

Añaden los informes, que para llevar a cabo estas agitaciones han sido invertidas enormes sumas.

Anúnciese en IMPERIO Próximamente reaparecerá «Haz»

Imperio Valores de la Falange CARLOS PINILLA

La Falange, que en los tiempos duros y difíciles de su crecimiento, en aquellos días en los que era preciso abrirse camino entre la incomprensión de algunos y el odio de no pocos, fué formando, bajo las rígidas y austeras consignas de José Antonio, ese espíritu recio, ardoroso, de Milicia que, en la hora precisa, ha ido dando gloria de héroes a España en los campos de la guerra y plantel de hombres capacitados para encauzar, por rumbos de grandeza, esa corriente ancha y vigorosa que de los frentes nos llega.

Entre esa «minoría selecta», entre esos valores positivos de la Falange, destaca, con personalidad propia, nuestro camarada Carlos Pinilla, espíritu entero, ponderado, síntesis de todo lo que la Falange lleva en sí de constructivo, de savia joven, de esa savia, con fuerte vigor racial que va fecundando la entraña caliente de esa Patria, levantada sobre el pavés del triunfo por el esfuerzo tenso y combativo de una juventud adnegada y heroica.

Carlos Pinilla es el hombre de clara inteligencia, formada en la meditación serena del estudio, adquiriendo esa formación que le capacita para el desempeño de los cargos rectores de la vida pública.

Y así un día, como uno de los primeros jalones de su brillante carrera, obtiene en Salamanca el Premio Extraordinario de Bachillerato Universitario y, más tarde, llega a ser, por su capacidad intelectual, el discípulo predilecto del gran civilista don Clemente de Diego, del que es auxiliar de cátedra.

Fruto de sus estudios y de sus sólidos conocimientos, es la obra que, con el título de «El usufructo en el Código civil español», dió a la estampa, y que constituye un estudio perfecto de dicha materia.

Y, por último, en reñidas oposiciones, obtiene plaza en el Cuerpo de Abogados del Estado, siendo destinado a Gerona, en cuya ciudad interviene activamente en las actividades de la Falange, que orienta y le imprime ese ardor,

Este es Carlos Pinilla al que hoy, la provincia entera, saluda el brazo en alto, con el alborozo de saberse gobernada, por quien, luchador en las avanzadas del combate de las armas, será insuperable conductor de su tierra zamorana orgullosa de contarla entre sus mejores hijos.

El desacuerdo entre la Generalidad y Negrín se acusa más cada día

Perpignan.—Las divergencias entre el «gobierno» de la República y el de la Generalidad, se acentúan por momentos. Cada cual dicta las medidas que estima convenientes, y como éstas están en desacuerdo, con frecuencia surgen incidentes entre los encargados de aplicarlas.

El desacuerdo es tan evidente que incluso se espera una violenta ruptura de relaciones entre ambos comités.

Otro envío de niños a Rusia

Varsovia.—Se asegura que es esperada en Rusia una expedición de niños procedentes de Cataluña, los cuales vendrán acompañados de maestros rojos y enfermeras del mismo color.

No se sabe a que punto del Estado soviético serán trasladados.

Próximamente reaparecerá «Haz»

VIDA LOCAL

CORREOS

En la Secretaría de esta Principal se halla depositada una tarjeta postal firmada por Paz Fernández, y encabezada: «Querido esposo e hija» a la que no se ha podido dar curso por carecer de destinatario y destino. Zamora 30 de agosto de 1938.—Tercer Año Triunfal.—El Administrador Principal.

Mercancías en la Estación

En el plazo de 24 horas deberán ser retirados de la Estación del ferrocarril:

- A. Espina, un vagón, madera.
- J. Andreu, un vagón, madera.
- P. Jimenez, dos vagones, mulas.
- M. Escudero, un vagón, carneros.
- A. Lera, un vagón, carbón.
- F. Domínguez, 200 bultos, cemento.
- E. Robledo, 200 bultos, cemento.

VENTA

De una perra de caza, condiciones inmejorables. Para tratar, con Perfecto Castro, Benegiles.

Medallas de Sufrimientos por la Patria

Por el Ministerio de Defensa Nacional, le ha sido concedida la Medalla de Sufrimientos por la Patria, al Capitán de Infantería del Regimiento Toledo, número 26, don José Casquero Medina, herido dos veces menos grave, siendo Teniente la primera en el frente de Avila el día 25 de octubre de 1936, y la segunda el día 23 de febrero de 1936, en el frente de Madrid.

Debe percibir por la primera herida la pensión de 1.290 pesetas, correspondiente a 86 días de curación y la indemnización de 250 pesetas y por la segunda herida la pensión de 540 pesetas correspondientes a 36 días de curación.

También se le concede dicha Medalla al Alférez provisional de Infantería del mismo Regimiento, don Fermín Ramírez Antolín, herido grave en el frente de Aragón, el día 24 de abril, debiendo percibir la pensión de 16 pesetas diarias desde la fecha en que fué herido hasta el día en que sea dado de alta, no pudiendo disfrutarse más de dos años y la indemnización de 1.000 pesetas.

Otras Medallas de Sufrimientos por la Patria les ha sido también concedida a los soldados de este Regimiento, don Emilio Fernández Fernández, herido grave en el frente de Madrid el día 24 de julio de 1937. Percibirá la pensión de 12'50 pesetas mensuales, con carácter vitalicio, a partir del primero de agosto de 1937; don Alfonso Romero Román, herido menos grave en el frente de Madrid el

día 2 de septiembre de 1936, debiendo percibir la pensión de 12'50 pesetas mensuales con carácter vitalicio, a partir del primero de octubre de 1936, y don Amancio Herrero del Rey, herido grave en el Alto del León el día 3 de agosto de 1936. Percibirá la pensión de 12'50 pesetas mensuales con carácter vitalicio a partir del primero de noviembre de 1836.

Petición de mano

En el pueblo de Donvidas, (Avila) y por el señor Merchán, para su hijo Alvaro Merchán Matos, que reside actualmente en nuestra capital, ha sido pedida la mano de la señorita Pilar Martín González.

Entre los novios se cruzaron valiosos regalos. La boda ha sido concertada para fecha próxima.

Caja de Ahorros y Monte de Piedad de Salamanca.—Sucursal de Zamora

Subasta

El domingo, 4 de septiembre de 1938, a las diez y media de la mañana y en las Oficinas de esta Entidad, se celebrará subasta de los lotes de ropas y alhajas siguientes, que no hayan sido renovados o desempeñados antes de citada fecha:

ROPAS.—Lotes empeñados con los números 42.465 al 42.957 y lotes renovados con los números 7.358 al 7.512, correspondientes ambos a los meses de noviembre y diciembre de 1937 y enero de 1938.

ALHAJAS.—Lotes empeñados con los números 10.380 al 10.689 y lotes renovados con los números 1.536 al 1.616, correspondientes ambos a los meses de febrero, marzo, abril, mayo, junio y julio de 1937.

Los residuos sobrantes de subasta quedan a disposición de los interesados durante un año.

Zamora 30 de agosto de 1938. Tercer Año Triunfal.—El Director de la Sucursal, César Alonso.

HERRAMIENTAS Y ARTICULOS DE LABRANZA

Clavos y herraduras
Inmenso surtido en
PORCELANA
Chapas de cinc y cobre.
Estante. Hojaderos.
: : lata, Grifos. : :
Cubos y baños
COCINAS

SAGARDUI-HIJOS

ALMACEN DE HIERROS Y FERRETERIA

Flaviano Ballesteró

(Sucesor de Siro Prieto)

PLAZA DE SAN GIL

Teléfono 1628

ZAMORA

Teléfono de IMPERIO 1570

Como piensan los españoles residentes en América

Una patriótica carta de un zamorano

Con verdadera satisfacción hemos leído estos párrafos que a continuación insertamos. Pertenecen a una carta escrita por un zamorano patriota y entusiasta. Agustín Centeno, hombre llano y noble como son todos los hijos de esta tierra nuestra, que muchos años atrás salió de Santa María de Valverde, para probar mejor fortuna en América, donde ahora reside, en la isla de Puerto Rico, trabajando desde allí y contribuyendo moral y materialmente en unión de tantos españoles, para hacer mas eficaz y definitivo el triunfo de nuestras armas.

Dice así, en uno de los párrafos de su carta: «Nosotros no podemos estar en el frente de guerra personalmente, pero todos los buenos españoles, ayudamos con dinero y con nuestros grandes deseos y devotas oraciones, para que nuestro Glorioso Ejército, mandado por la mano exacta y justiciera del Caudillo, venza definitivamente al maldito comunismo ruso».

Más adelante dice: «En los primeros meses del Levantamiento se hizo una suscripción que tuvo un éxito extraordinario y en 1937 fué hecha una nueva que resultó tan bien o mejor que la anterior. Ahora, hemos acordado contribuir con la ayuda permanente de una cuota mensual. Además los españoles hemos creado y organizado Secciones de Falange, a las que se nos han unido gran número de adheridos portorriqueños.

Y seguidamente se expresa así: «La Santa Guerra de España me ha tenido y me tiene tan entusiasmado, que por lo único que me interesa es por las noticias de España. Unos camaradas nuestros de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S., que son locutores de la Estación de Radio H Y G en Ciudad Trujillo, República Dominicana, nos transmiten todas las noches la hora Nacionalista Española, que comienza con el himno de la Falange, del inmortar José Antonio y termina con el Himno Nacional. Por esta emisión todos los días nos enteramos de lo más saliente de la vida social y política de nuestra España y sobre todo de la marcha victoriosa de las operaciones de guerra, que nos comunican el Parte y las Crónicas. Y son tan satisfactorias todas estas noticias que recibimos, que no podemos menos de exclamar con nuestros corazones henchidos de entusiasmo patriótico en loor a nuestro Ejército Invencible y a su Glorioso Caudillo, ¡Franco, Franco, Franco! ¡Arriba Español!».

Y he aquí, por último, uno de los párrafos finales de la carta: «Todos

estamos muy orgullosos de haber sido los primeros en América que contribuimos en la medida de nuestras fuerzas a la salvación de España, por lo que nuestro Caudillo nos felicitó calurosamente, a todos los donantes. Así piensan y así sienten, los españoles que residen en América. Este es su entusiasmo y su patriotismo. Esto es lo que ellos consideran como un honor: ser los primeros para servir a España.

La «Ruta de Guerra del Norte» os proporciona el medio de conocer por vuestros propios ojos los testimonios de nuestra reconquista gloriosa.

Oviedo, Bilbao, los grandes jales de nuestra gloriosa epopeya, puedes visitarlos uniéndote a la «Ruta de Guerra del Norte».

Jefatura Provincial de Propaganda. Plaza de San Miguel, 2. Tel. 1687.

LA UNICA

PELUQUERIA DE SEÑORAS

que no necesita hacer propaganda de su industria, porque la hacen sus clientes, es la de

LAS TRES HERMANAS

Y NO OLVIDE: que es donde salen las mejores ondulaciones

Calle de Calvo Sotelo 18. Prel.-ZAMORA

REAPERTURA DE LA

CHURRERIA

VILLA ROSA

Especialidad en desayunos

Abierto desde las doce de la noche en adelante

Plaza San Sebastián 19

ZAMORA

SE NECESITA

Un dependiente apto para el tocador, casado o soltero, en la BARBERIA DE Inocencio Fernández S. Torcuato, 24 ZAMORA

Suscríbese a IMPERIO

Cobro de intereses de la Deuda del Estado, Obligaciones del Tesoro y Deudas especiales

Vencimiento 1 de julio 1938

Para la presentación de las declaraciones juradas en esta Delegación de Hacienda y en los Bancos de la Plaza, dirigirse al

Corredor de Comercio Colegiado

IGNACIO de MEDRANO

Calle de Benavente, núm. 3 - Teléfono 1706

Documentos necesarios para el cobro de los intereses:

Cédula personal del interesado. Declaración jurada del año 1937. Resguardo de depósito o los títulos.

Boletín de la Falange

Jefatura Provincial

«Se va a proceder por las Jefaturas Locales a la entrega inmediata de los carnets de afiliados a Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S.

Y se avisa por el presente a todos los afiliados que antes del 22 de abril de 1937, pertenecían a las Organizaciones de Falange Española, Comunión Tradicionalista, Acción Española, Renovación Española y a todos los que fueron admitidos directamente por el CAUDILLO o por las Jerarquías autorizadas del Movimiento con anterioridad al 15 de Julio en curso, y que en los plazos concedidos no han cumplido los requisitos señalados en la Circular núm. 13 relativos a la solicitud de cambio de carnet, que se abre un último plazo improrrogable, que comienza el día 30 de Julio corriente y termina en 30 de Agosto del mismo año, en el cual han de extender e presentar dichas solicitudes.

Estas solicitudes que se facilitarán a todas las Jefaturas Locales o Provinciales del Movimiento, serán presentadas precisamente en la Jefatura Local donde reside o piensa residir el solicitante y han de ir acompañadas de tres fotografías y del carnet antiguo o comprobantes acreditativos de la condición de afiliado, de los cuales se entregará recibo.

También abonará el solicitante 0'25 pesetas importe del carnet. Los carnets antiguos o documentos administrativos de la calidad de afiliados, serán devueltos con el carnet nuevo.

Los afiliados que no presenten su solicitud antes del 30 de Agosto de 1938, se entenderá que renuncian a su condición de tales y serán bajas en el Movimiento.

A partir de esa fecha serán considerados nulos todos los carnets antiguos incluso los expedidos por las Jefaturas Provinciales o Delegaciones Nacionales de Servicio después de la fecha de Unificación.

Los carnets correspondientes a los afiliados militares se remitirán por conducto de sus respectivos cuerpos sin necesidad de cumplir los requisitos anteriormente consignados.

EL JEFE PROVINCIAL

Caja de Recluta núm. 45

Incorporación a filas de los reclutas del TERCER TRIMESTRE del reemplazo de 1928

Dispuesto por Orden del Ministerio de Defensa Nacional de 24 del actual «Boletín Oficial» número 56, el llamamiento a filas de los reclutas del TERCER TRIMESTRE de 1928 y para su cumplimiento, por lo que a esta Provincia se refiere, los Ayuntamientos de la misma harán que todos los mozos nacidos en los meses de julio, agosto y septiembre de 1907, y que tengan alistados para dicho reemplazo de 1928, comparezcan en los días que a continuación se detallan, ante esta Caja de los declarados SOLDADOS, y con PRORROGA DE PRIMERA CLASE, (hijos de viuda, de padres sexagenarios, etc.) y ante la Junta, para nueva clasificación y resulta, conforme al vigente Cuadro de inutilidades, los que en dicho año y revisiones sucesivas reglamentarias hubieren sido excluidos TOTALES, TEMPORALES Y UTILES PARA SERVICIOS AUXILIARES.

Con todo este personal de cada Municipio y con el que en los mismos reside de igual edad y condiciones, bien pertenezca a otro cualquiera del territorio Nacional, o bien a zona no liberada, concurrirá un Comisario de él (el Secretario a ser posible) para responder de la identidad de los mozos.

Así mismo encarecerán a los interesados, comprendidos en las excepciones que la Orden Ministerial determina (padres de más de cuatro hijos, obreros de ferrocarriles, etc.) que vengán provistos de los documentos oficiales justificativos de la excepción que aleguen, y remitirán a la Caja cuanto antes les sea posible certificados en regla de los que se encuentren en la Milicia o en el Ejército.

Los días, en que a las diez horas, han de comparecer los Ayuntamientos y mozos de cada partido judicial en estas Oficinas de la Plaza del General Primo de Rivera (Cuartel Viejo) serán:

Día 1 de septiembre próximo. Todos los de Berrillo, Fuentesauco y Toro
Día 2 de id. id. id. Todos los de Alcañices, Puebla y Villalpando.
Día 3 de id. id. id. Todos los de Benavente y Zamora.

El castigo de las omisiones y negligencias previstas en la Orden Ministerial, no espera esta Corporación puedan ser aplicadas a los Municipios de la Provincia, cuyo celo y actividad tan probados tienen, excitándose una vez más a cumplir con la mayor diligencia este importantísimo servicio.

Zamora 26 de agosto de 1938.—Tercer Año Triunfal.—El Comandante Presidente y Jefe, Juan Losada.

CARTELERIA DE LA "EMPRESA SANVICENTE"

TEATRO PRINCIPAL

HOY A las 5, 15, 7, 15 y 10, 45. Butaca 0,80

La fenomenal comedia «Paramount»

ALIAS LA CONDESA

Creación de Alison Shipworth, R. Bennet y George Raft

Mañana. Butaca 0,80 La superproducción «Fox»

LOCURAS DE SHANGHAY

Creación de Spencer Tracy y Fay Wray

El viernes. Butaca 0,90. Magna creación Paramount

LADY LOU

Creación de Mae West y Cary Grant

El sábado. Butaca 0,80. La producción Artistas Asociados

CONDENADO

Creación de Ronald Colman

Enseguida

COMPANIA DE COMEDIAS SELECTAS

BASSO NAVARRO

Banco Español de Crédito

SUCURSAL DE ZAMORA

AVISO IMPORTANTE

Pago de Cupones de las Deudas del Estado

Se pone en conocimiento del público que este Banco se encarga, en todas sus Sucursales de gestionar cerca de la Delegación de Hacienda, la tramitación y presentación de documentos a que hacen referencia la ley de 12 de Mayo y Orden de 14 de junio del año actual, relativas a la rehabilitación de Títulos y COBRO DE CUPONES DE LAS DEUDAS DEL ESTADO Y ESPECIALES, tanto a los depositantes en nuestras Cajas como a aquellas personas que nos encomienden dichos servicios.

Oficinas en Zamora:

Plaza de Sagasta, número 24 (ESQUINA A SAN GIL)

Dos cruceros italianos han iniciado la vuelta al mundo

Treinta mil millas serán recorridas en dos meses de navegación efectiva

La Spezia.—Esta mañana, el «Duca d'Aosta» y el Eugenio di Savoia...

Las dos naves viajarán juntas, al mando del Almirante Sommi, hasta Río de Janeiro...

Los cruceros visitarán los puertos más importantes, llevado por el primer testimonio de disciplina y de fuerza...

En plena primavera, el 31 de mayo de 1939 los dos cruceros fondearán en Nápoles...

La repatriación del miliciano sueco que a los cuatro días se hartó de los rojos

Estocolmo.—Ha llegado el joven sueco que después de unos cuatro días de permanencia en las filas de los rojos españoles...

En Francia hay nuevos contingentes de «voluntarios» listos para cruzar la frontera

Perpignan.—Se sabe que la recluta de «voluntarios» para la España roja se intensifica de un modo escandaloso.

En París y dispuesto para cruzar la frontera, con destino a las brigadas internacionales, se encuentran setecientos individuos...

Peregrinos franceses, portadores de una placa de homenaje al Ejército Nacional

San Sebastián.—Se encuentran en esta ciudad doscientos católicos franceses, que se dirigen en peregrinación a Santiago de Compostela...

Son portadores de una placa de mármol, cuya leyenda en letras de bronce, dice: «A los gloriosos muertos de España, hijos del Cid y de la Fe».

Antes, visitaron Irún, contemplando los destrozos causados por los rojos y mostrándose horrorizados de tanta barbarie.

En el restaurant de Monte Igueldo, fueron obsequiados por las autoridades, asistiendo el glorioso General Moscardó, el Gobernador, el Presidente de la Diputación...

En nombre de los peregrinos, habló uno de ellos, expresando su admiración por la España Nacional y por su Caudillo...

La actualidad Española en la prensa Alemana

La respuesta de Franco al Comité de No Intervención

Toda la prensa alemana de esta semana, dedica sin excepción alguna, extensos comentarios a la nota de contestación que el Gobierno nacional ha enviado al comité de No Intervención.

Los periódicos más importantes de Alemania, hacen resaltar sobre todo, el lenguaje claro y preciso que caracteriza a este documento...

Con esta nota, el Generalísimo Franco ha dado a conocer al mundo entero, que la España nacional es un país normalmente constituido...

Respecto a los puntos concretos a que la nota del Gobierno nacional se refiere, se hace resaltar principalmente, la manera decidida en que se pone como condición previa a toda ulterior negociación...

rían ser retirados de los campos de batalla españoles, la prensa alemana ve el deseo de llegar a las máximas concesiones, a fin de con ello evitar toda posible complicación fuera de las fronteras de España...

La nota del Gobierno de Franco que algunos periódicos alemanes traen íntegra, ha tenido la más favorable acogida en todos los medios políticos, subrayándose sobre todo, que la impresión que produce su lectura es la de que la España nacional es un país consciente de su propio destino histórico...

Con las afirmaciones de la nota del Gobierno nacional—dice el «Völkischer Beobachter»—se ha dado un gran paso para la pacificación europea, deshaciendo los múltiples malentendidos que se habían llegado a crear respecto a la cuestión española...

Todo lo que se haga desconociendo esta realidad, estará destinado a fracasar, porque ni la diplomacia de Moscú, que ya ha empezado a actuar contra la respuesta nacional...

Esfuerzo de Titanes fué la campaña del Norte. ¿Quieres contemplar sus huellas? Unete a la «Ruta de Guerra del Norte».

Jefatura Provincial de Propaganda. Plaza de S. Miguel, 2. Tel. 1687

SANATORIO QUIRURGICO DEL NIÑO JESUS. Director: J. RIVERA. Consulta diaria: de once a una y de cuatro a seis. Avenida de San Pablo, núm. 1. ZAMORA

Caja de Ahorros y Monte de Piedad de Salamanca

ESTABLECIMIENTO BENEFICO, FUNDADO 1880, inscrito en el Registro especial de entidades de Ahorro del Ministerio del Trabajo por R. O. de 2 de diciembre de 1930. SUCURSAL DE ZAMORA.—Cánovas, 2. Casa Central en Salamanca y sucursales en Béjar, Peñaranda y Valladolid.

Hungría y Alemania en Europa Central

Berlín.—La visita del Regente húngaro en la nueva y mayor Alemania despierta a cada paso consideraciones históricas de amplitud general. Los representantes de la Grande Alemania nacionalsocialista han saludado en la ciudad imperial Viena...

existencia en un trabajo común, en el orden del espacio vital concedido, y en el respeto recíproco de la esencia de cada pueblo. La significación del viaje a Alemania del Regente no se debilita, sino se subraya por la reunión simultánea de la pequeña entente en Yugoslavia...

Habían camuflado al destructor 'J. Luis Diez'

Gibraltar.—Los rojos, para que su fulminado destructor, «José Luis Diez», pudiera burlar la vigilancia de los barcos nacionales, lo habían camuflado de destructor inglés...

pero a poco que se fije uno en el barco, aquellas se perciben claramente. Esta burda mixtificación de la audacia marxista, prueba, de un modo concluyente, el respeto que estas gentes tiene a los pabellones extranjeros...

Los rojos hablan de la superioridad de nuestra aviación

París.—La emisora de la Flota Republicana, dió el día anterior una nota en la que se hacía, sin quererlo, un elogio de la Aviación Nacional. Dijo así: Hay que reconocer, por

ser una verdad evidente, que la aviación de los «faciosos» es superior a la nuestra, que, más modesta, carece del material necesario. Y a seguido, la petición de ayuda a sus «amigos» de más allá de la frontera, para mejorar su flota aérea...

Leed IMPERIO

Para el cobro de cupones y valores del Estado

tienen que hacer sus poseedores DECLARACIONES JURADAS triplicadas por cada clase de Deuda, cuando lo deseen por no haber plazo fijado. Para hacerlas con PRECISION y RAPIDEZ en los impresos oficiales...

Dr. A. Rodríguez Vicente

Médico Puericultor. Inspector-Médico escolar de Madrid. Enfermedades de los niños. Consulta de once a una. HOTEL PALACE SAGASTA, 37

Pablo y Benito Junquera

Cotredores de Comercio Colegiados Gestores Administrativos Colegiados quienes las formulan, presentan y realizan las gestiones que sean necesarias hasta realizar el cobro. Certificados de Penales necesarios para solicitar Carnets de conducir, Pasaportes y LICENCIAS DE CAZA Y USO DE ARMAS

Chocolates

Calidades inmejorables, desde 1,50 en adelante. Descuentos según la importancia del pedido. FABRICANTE Casa MATOS. Telefono 1638. Puentica, 1, (4) ZAMORA

MUEBLES!!! Sillería gran confort. Sillerías médula y junco. Tresillos y saloncitos. Muebles para oficinas. Camas de metal. Gran Bazar de Salvador García Vilaplana

Fundición de metales en general Antonio Vázquez. Especialidad en trabajos artísticos. Calle Tahona, 4 (San Lázaro) Zamora

La cuestión checoslovaca absorbe la atención del Gobierno inglés

Londres.—Por vía aérea, llegó a esta capital el Embajador de la Gran Bretaña, en Berlín, que inmediatamente celebró una conferencia de más de horas con Lord Halifax, al que expuso como se ve la situación de Checoslovaquia desde Berlín, y más después de los nuevos incidentes ocurridos en Praga.

Londres.—El Embajador de Checoslovaquia en Londres ha conferenciado con Lord Halifax y Chamberlain.

La entrevista ha sido de larga duración, y en ella parece ser que el representante checo expuso los acuerdos del Gobierno de su país en el asunto de los alemanes sudetes, los cuales hasta ahora se mantienen en el mayor secreto, para no entorpecer las gestiones de Lord Runciman, el cual refuerza sus intentos para evitar la agravación del conflicto, que pudiera, incluso perturbar la paz de Europa.

Berlín.—La Prensa se ocupa del tono que sigue empleando cierto periódico checo, que en su campaña de provocaciones e injurias ofende al soldado alemán de la Gran Guerra.

La Prensa alemana señala la complicidad del Gobierno de Hodza, que tolera, a pesar de las protestas alemanas, esa campaña de infamias, cuando una simple orden a la censura podía ponerle término; pero el Gobierno checo se conforma con buenas palabras, sin llegar a poner coto a esos excesos, que llegan ya a la ofensa del soldado húngaro, con lo cual se crea la enemistad de la minoría húngara en Checoslovaquia, lo que da origen a la agravación del problema planteado en Checoslovaquia.

Reunión del Gobierno inglés

Londres.—A las trece cuarenta se suspendió la reunión del Gobierno inglés, que se había reunido esta mañana. En la nota facilitada se dice fueron examinadas todas las cuestiones del exterior, estando de acuerdo todos los ministros en la apreciación de los diversos problemas, así como en las medidas que se irán adoptando en relación con las diversas cuestiones que absorben la atención del Gobierno. No se tomó acuerdo sobre la próxima reunión, si bien se convino en mantenerse en contacto para estar al corriente del desarrollo de cuantas incidencias ocurran.

Viajero ilustre

Sevilla.—Ha llegado a esta capital el obispo de Cochabamba (Colombia), que de regreso del Congreso de Budapest, ha recorrido diversas localidades de la España Nacional.

En esta capital, oficiará de pontifical en la capilla de Nuestra Señora de Loreto, Patrona de la Aviación.

Después el ilustre prelado reanudará su viaje a América.

El jubileo del reinado de la reina Guillermina

La Haya.—Han comenzado las fiestas para la celebración del cuarenta aniversario del reinado de la Reina Guillermina. Ha habido un gran desfile militar, en el que han tomado parte más de catorce mil hombres. Se organizan diversos festejos, entre ellos una gran revista naval, y el día 3 la reina se trasladará a Amsterdam, donde se celebrarán festejos en su honor.

Se recrudecen los disturbios en Palestina

Jerusalén.—Se han producido sangrientos choques entre árabes, judíos y fuerzas de policía, resultando cuatro árabes muertos.

En la carretera de Jerusalén a Haifa, ha sido detenido un auto que conducía armas, y otro camión, del que se han llevado documentación y valores.

En otros puntos de Palestina, también han ocurrido graves desórdenes habiendo sido detenidos muchos judíos, como provocadores.

Se inaugura un teléfono automático

Cáceres.—En presencia de las autoridades y jerarquías del Movimiento, se ha inaugurado el teléfono au-

tomático, instalándose la Central en un edificio construido a propósito. Este servicio supone una importante mejora para esta población.

Se ha clausurado el curso de conferencias para extranjeros

Santander.—Se ha celebrado el acto de clausura del Curso para extranjeros, con una sencillez no exenta de solemnidad. El Presidente, don Miguel Artigas, en que hizo resaltar la importancia del mismo, toda vez que en él se han tratado ampliamente todos los problemas que afectan a la vida de la Nueva España, en temas de Historia, Música, etc. etc. Fue muy aplaudido.

En los días de duración del Curso, se han efectuado visitas a los principales monumentos de Santander y excursiones a los lugares más pintorescos, que por su belleza típica merecen la atención de los visitantes.

Han asistido estudiantes de Alemania, Italia, Francia y otros muchos países, habiéndose dado el caso de que los agentes del Comité de No Intervención, en la frontera francesa, prohibieron la entrada en España de algunos estudiantes italianos y alemanes, por creérselos voluntarios para el Ejército Nacional. Incluso fue detenido un sacerdote.

Otro envío de voluntarios

Perpignan.—Se sabe que está preparada otra expedición de «voluntarios» con destino a las brigadas internacionales, los cuales preceden de distintos países, y van mandados por sus respectivos Jefes.

Este envío no será único, pues se conoce la existencia de otro, próximo a partir con dirección a la España roja.

Teléfono de IMPERIO 1570

AVISO A LOS EXTRANJEROS FERROCARRILES DE ESPAÑA

Por J. CONCEIRO

Sol de Castilla. Absoluto sol. En estas últimas tardes de agosto, las espigas que quedaron rezagadas de la siega, se amontonan en morenas sobre los barbechos que a ambos lados del camino férreo que ascienden hacia la montaña, ponen los postres oros del verano. Después, el arado, de nuevo marcará los surcos para empezar otra vez la obra hoy ya concluida.

A lo lejos de la llanura se pierde el tren.

Hoy, los trenes de España tienen también su característica de la guerra. Sobre ellos bien merecería tomarse pena para añadir un capítulo azoriniano a su «Castilla». Claro es, sin los perjuicios de ese «ver pasar la vida», del autor.

También los vagones de cualquier clase llevan con orgullo la huella del superesfuerzo de dos años de intenso trabajo; como la juventud, como las personas todas y enseres.

Crugén los cables y chirrían los ejes; por las ventanillas sin cristales entra esta tarde un aire caliente de la llanura, que ahoga y por los pasillos del tren rápido se apifian los viajeros.

También estos han cambiado el aspecto de los trenes. Casi todos son militares. Legionarios, falangistas infantes, que llevan en su mayoría y sobre la manga recogida de la camisa, ángulos de oro, en señal de sufrimientos. Hablan, ríen, cantan. Anécdotas cruzan los ámbitos de los coches.

En esta época del verano, años atrás, el aspecto del vagón del ferrocarril era distinto al actual. Desde el departamento de primera clase hasta el de tercera, todos conservaban su característica. No todos los viajeros, pero si muchos de ellos, eran tipos aburguesados, rostros donde tras un aparente aspecto de felicidad se ocultaba el tedio y la apatía, jóvenes ocupados en ridículo flirté, y señores de parsimoniosa calma.

El interior del vagón, quizá entonces fuese más cómodo, más acogedor. El material del ferrocarril menos

deteriorado, con todos sus cristales, las ventanillas y el tapizado de sus asientos nos presentaba los jirones que hoy marcó la espuela del caballero, que de tierras de Teruel viene con el cuerpo cansado pero el alma encendida, a disfrutar la pequeña trégu que el batallar le ha permitido, para besar a la madre y abrazar a la hermana; para mirarse en los ojos de la novia que ayer supo esperar, mañana empezar a esperar de nuevo.

Y así podremos enseñárselo a los turistas extranjeros que cruzan nuestras tierras. Sin sentir el sonrojo a que nos produciría un artículo de la vieja literatura de Larra, Y decirles: Si, mirad, nuestros ferrocarriles hoy carecen de comodidades, viajan más personas que las que permite la capacidad normal del coche.

Pero, ved, todos son combatientes ya ha desaparecido el joven frívolo que purga en culpa luciendo estrella de uniforme de Alférez provisional; nuestras muchachas visten con sobriedad, camisa azul; y las manos de nuestros ricos, han perdido para sí, las alhajas que las ceñían para ganarlas en el Tesoro Nacional. No sentimos sonrojo, no, ante ese mundo dinámico y superconfortable de la Europa democrática, sino que al contrario, estaremos más orgullosos el día que a fuerza de trasportar nuestros ferrocarriles, hombres y material de guerra, queden convertidos en un montón de astillas y hierros retorcidos.

Con tal de que al rodar desde la llanura a la montaña, sintamos en su interior el rumor de «Cara al Sol» que canturrea un legionario, y al cruzar ante las estaciones de nuestros pueblos veamos los chiquillos que saludan nuestro paso brazo en alto, viajaremos satisfechos en un deteriorado vagón de tercera clase, donde todo habla de la laboriosidad de la España que crea Franco.

Mañana, terminada la guerra, será el momento de ocuparnos de estos detalles de comodidad que hoy rehuimos.

Nuevos y graves desórdenes en Almería

San Juan de Luz.—No bien reprimida la subversión iniciada en Almería, como protesta por las medidas adoptadas por el «gobierno marxista», se ha producido una manifestación violenta, en la cual han tomado parte principal las mujeres, molestas por el acoso de que se está haciendo objeto a la población, no solo con las medidas restrictivas, si no por el enrolamiento de todos los hombres en los batallones de fortificación.

Como las veces anteriores, ésta el intento de protesta fue reprimido de una manera violentísima, ocasionando numerosas víctimas, practicándose numerosas detenciones.

El viaje del Gobernador General de Guinea

Burgos.—Salió en avión para la colonia española de la Guinea, el Gobernador General de la misma, quien durante su estancia en la Península, ha practicado importantes gestiones relacionadas con la colonia de su mando.

Donativos para Frentes y Hospitales

Bilbao.—En Frentes y Hospitales se ha recibido un donativo de cincuenta pares de muletas, enviadas desde Inglaterra por un donante

desconocido. En cada una de ellas puede leerse una tarjeta con un saludo muy cordial y el deseo de un pronto restablecimiento y firma un amigo inglés.

En tu mano tienen conocer el campo de acción de muchos de los gloriosos hechos de nuestra reconquista. El servicio Nacional del Turismo ha organizado para ti la «Ruta de Guerra del Norte».

Jefatura Provincial de Propaganda. Plaza de San Miguel, 2. Tel. 1687.

La peregrinación francesa a Santiago

Bilbao.—Llegaron procedentes de San Sebastián, los doscientos peregrinos franceses que recorren la ruta de guerra del Norte.

Fueron recibidos por el Alcalde de la ciudad y otras personalidades.

Por la tarde recorrieron la ciudad, continuando después su viaje hacia Santander, Oviedo y Santiago de Compostela.

FALANGISTA: Lee la Prensa de la Falange es la mejor y es la tuya Este periódico cuesta hoy VEINTE céntimos. La diferencia se destina a la adquisición de prensa para nuestros gloriosos combatientes.

Son llamados a filas los reclutas del 2.º trimestre de 1941 y los de Marina del 4.º trimestre de 1927

Burgos.—El «Boletín Oficial del Estado» correspondiente al día de hoy publica, entre otras, la siguiente disposición:

Defensa Nacional.—Disponiendo sean llamados a filas los individuos pertenecientes al cuarto trimestre del reemplazo de 1927, inscritos en la Marina.

La concentración se efectuará durante los días 10 al 18 del próximo mes de septiembre, quedando a disposición del General director de Movilización para ser empleados en batallones de guarnición y servicios de segunda línea.

—También se ordena la incorporación a filas de los reclutas pertenecientes al segundo trimestre del reemplazo de 1941, que se concentrarán los días 4 al 12 de septiembre próximo. Los contingentes incorporados se destinarán únicamente al Arma de Infantería.

La vida en la Rusia bolchevique Nueve invitados que resultan policías

Milán.—Hace unos días llegaron a esta ciudad varios prófugos de la Rusia soviética de origen italiano con el fin de establecer en ella su residencia.

Interrogado uno de ellos, el ingeniero Ravasio, sobre las condiciones de vida en la Rusia bolchevique ha referido lo que sigue:

«En la Rusia bolchevique la vida está completamente invadida por el espionaje. El «Encavé» extiende sus tentáculos por todos los sectores de la vida del país: en todo momento se teme estar hablando con un hombre o una mujer que por pocos rublos están dispuestos a acusar y a hacer detener aún al más laborioso ciudadano sin motivo plausible solo por una frase mal interpretada».

Y una vez en la cárcel, es difícil salir de ella. En efecto, el primer interrogatorio de un arrestado por razones políticas, tiene lugar normalmente al cabo de tres o cuatro meses de la detención cuando es difícil, por no decir imposible, encontrar testigos o un medio apto para demostrar la propia inocencia, y el interrogatorio se termina con una condena a la deportación en Siberia, cuando no es algo peor.

Por todas partes, en las oficinas y en las escuelas, en las fábricas y en los hospitales funciona una sección de la policía secreta para controlar y vigilar, los espías ocultos son innumerables».

El ingeniero Ravasio refiere que un día él había decidido dar una pequeña fiesta de familia; no era propiamente una fiesta, porque se trataba simplemente de comer en compañía algunos manjares y vitualias recibidos de unos parientes residentes en el campo. Había invitado a doce amigos, y como es obligación tratándose de reuniones de más de cinco personas (casi como el estado de sitio), se había dirigido a la oficina de policía para obtener la autorización. Había pedido, como se dispone en el reglamento, al oficial de servicio el envío de un agente. La respuesta que le dió el oficial fué la siguiente:

«No hay necesidad de ningún agente: entre sus invitados hay nueve personas de mi oficina».

El ingeniero Ravasio asegura que él estaba convencido de haber invitado a doce amigos, de entre sus compañeros de profesión, de los que estaba cierto que no tenían nada que ver con la policía.

La amenaza comunista en los Estados Unidos

Washington.—Profunda impresión ha producido la deposición llevada a cabo por la Comisión Parlamentaria de investigación sobre las actividades

subversivas por el ex organizador comunista John Matthew. Este ha dado a conocer los nombres de docientos funcionarios gubernativos que son miembros activos del partido comunista y han ocupado actualmente empleos gracias a las influencias ejercidas por Moscú, de distintos modos, en su favor. En los puestos de mando que ocupan actualmente, los antedichos individuos deben de desenvolver y desenvuelven una tarea precisa: la de obtener el control substancial del partido democrático.

El plan comunista—ha precisado seguidamente Matthew,—es el de construir en los Estados Unidos un partido campesino organizado según el modelo de las uniones obras, robustecerlo y crearle simpatías hasta el punto de que pueda conquistar el poder o ejercitar una influencia dominante en el Gobierno, después de lo cual se convertiría en instrumento directo de la demolición del sistema capitalista en los Estados Unidos.

Este último habría de ser gradualmente aniquilado con crecientes vejaciones, antes de las cuales habría el recrudecimiento de las presiones fiscales, Matthew ha terminado denunciando que el partido comunista lo tiene ya todo dispuesto para sabotear las industrias de los Estados Unidos para el caso en que estos participen en una «guerra imperialista».

La caridad bien entendida

Copiamos de «La Vanguardia»:
Valencia.—Como en muchas localidades, los Concejos municipales tratan de hacerse cargo de las existencias de trigo de las colectividades o pequeños propietarios, la Delegación Provincial de la Reforma Agraria de Valencia, ha hecho pública una nota prohibiéndolo en absoluto, toda vez que el trigo no debe ser entregado más que a los organismos oficiales del Ministerio de Agricultura.

100.000 personas han visitado la exposición italiana de arte decorativo

Buenos Aires.—Cerca de cien mil personas han visitado la Exposición de arte decorativo italiana hasta el día de hoy. Las mayores autoridades han querido admirar los magníficos productos de la industria artística italiana: el vice presidente de la República, Castillo, el cardenal Copello con el nuncio apostólico Fietta y el obispo Devoto, los ministros, muchos senadores y diputados, los embajadores y los miembros del Cuerpo Diplomático, así como todo el elemento artístico argentino. En resumen, un éxito sin precedentes que ha demostrado a los argentinos (los cuales hasta ahora solo tenían en consideración la producción francesa), como Italia ha superado, también en este campo el tan ponderado arte decorativo extranjero.